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EU, MALASEU, MALAS
RELACIONESRELACIONES

El diputado local por Morena, Carlos Evangelista confirmó que las propuestas que fueron planteadas por 
al menos tres colectivos feministas y asociaciones civiles serán analizadas e integradas a la iniciativa que 
presentó en enero para lograr la despenalización del aborto en Puebla.

 En respuesta, el presidente de Rusia, Vladimir Putin anunció que las fuerzas rusas van a llevar a cabo una "operación 
militar especial" en Ucrania. En un discurso a la nación, argumentó que los enfrentamientos entre fuerzas ucranianas 
y rusas son "inevitables", y que será "solo una cuestión de tiempo". "Las circunstancias exigen una acción decisiva 
de Rusia", agregó Putin. En respuesta El presidente de los Estados Unidos, Joe Biden alertó que Rusia ha “elegido una 
guerra premeditada que traerá una pérdida catastrófica de vidas y sufrimiento humano”. “Sólo Rusia es responsable 
de la muerte y destrucción que traerá este ataque, y Estados Unidos, sus aliados y socios responderán de manera 
unida y decisiva. El mundo hará que Rusia rinda cuentas”, advirtió Biden.
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  Guadalupe Zapata Castro indicó que el   Guadalupe Zapata Castro indicó que el 
proyecto está enfocado en la recolección de proyecto está enfocado en la recolección de 

basura espacialbasura espacial



Miguel Ángel Crisanto 
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez 
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio 
Pérez Ramón 

DIRECTOR JURÍDICO

 
Beatriz Notario 

COORDINACION DE DISEÑO

REPORTEROS
Puebla

Aurelia Navarro Niño

Josué Guzmán Tovar

Alma Méndez

Silvino Cuate

San Martín Texmelucan

Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano

Octavio Sánchez Muñoz 

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco

Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara

Raúl Ortega
Sierra Norte

 

Paola Aroche 

Abacum Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

 

ADMINISTRACIÓN 
Y VENTAS

Ma. Rayo Morales
Alejandro Campos

Oficinas Puebla
14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue. 

Teléfonos: 
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico: 
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de 

Licitud de Título EN TRÁMITE,  Certificado de Reserva de 

Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE 

Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 

2803, Col.  Humbolt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. 

Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración 

son responsabilidad de sus autores. Prohibida la 

reproducción parcial o total del material informativo y 

fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de 

todos los derechos.

JUEVES
24.2.2022 

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

CIUDAD
2

ANGELOPOLITANAS

COMPLEJO REGIONAL SUR, REFERENTE EDUCATIVO 
QUE PONE EN ALTO A LA BUAP: RECTORA LILIA CEDILLO

Con 20 años de trabajo y 16 
programas de estudio, esta 
unidad brinda oportunidades a 
estudiantes de diferentes regiones

El Complejo Regional Sur lleva muy en 
alto el nombre de la BUAP, gracias al 
esfuerzo que realizan en su labor aca-
démica, prueba de ello son sus acredi-
taciones y la apertura de instituciones 
nacionales e internacionales a nues-
tros estudiantes para que realicen in-
tercambios y estancias, reconoció la 
Rectora Lilia Cedillo Ramírez, durante 
el Primer Informe de Labores (2021-
2025) de Mariana Vaquero Martínez, 
directora de esta unidad, ubicada en 
Tehuacán, el segundo municipio más 
grande del estado.

La Rectora Lilia Cedillo celebró el de-
sarrollo de este complejo -un referen-
te en la región por ser una institución 
líder en la enseñanza, con una oferta 
educativa de 16 programas-, el cual ha 
permitido también un crecimiento ex-
ponencial en torno a su sede, ubicada 
en Tehuacán, además de permitir que 

jóvenes de municipios aledaños acce-
dan a educación de calidad.

A la fecha, el Complejo Regional Sur 
ofrece 12 programas de nivel superior 
y cuatro de media superior en tres 
campus: Tehuacán, Tlacotepec y Santa 
María Coyomeapan. Es uno de los cen-
tros educativos con mayor inclusión en 
esa región, con una oferta educativa 
que favorece a más de 4 mil estudian-
tes -698 son de medio superior y más 
de 3 mil de licenciatura.

La Rectora Lilia Cedillo felicitó a la 
doctora Mariana Vaquero por su traba-
jo y empeño, así como a cada uno de 
los miembros de esta comunidad uni-
versitaria, porque -dijo- todos han abo-
nado para que esta unidad académica 
se desarrolle y posicione, pero sobre 
todo porque han contribuido a que mi-
les de estudiantes cumplan sus metas.

 REDACCIÓN

El próximo viernes 15 de abril será la 
culminación de la Semana Mayor y 
Puebla lo celebrará.
El secretario de Economía y Turismo 
del ayuntamiento de Puebla, Alejandro 
Cañedo, informó que empezaron las 
mesas de trabajo para la organiza-

ción del Viacrucis, donde se tomarán 
medidas para evitar contagios masivos 

de Covid-19.
Se realizarán actividades divididas en dos acciones, la 
primera es el recorrido que organiza la arquidiócesis, 
junto con la UPAEP y otros grupos pastorales.
Y la atención a la capital, donde el gobierno municipal, a 
través de Protección Civil, la Secretaría de Seguridad Ciu-
dadana, Tránsito Municipal, Economía, Turismo y Cultura 
apoyarán en la circulación y organización del Viacrucis.
Cañedo explicó que por la pandemia habrá cambios en 
la logística, sin embargo, la Procesión no se suspenderá, 
pues es uno de los atractivos que generan gran interés 
y se espera la asistencia de 250 mil personas.
El martes fue la primera reunión y se informó de todos 
los protocolos del Comité Organizador, “por instrucciones 
del presidente municipal, estoy participando en el mismo 
comité como representante del Ayuntamiento”, precisó.
“La ruta va a ser la misma, nada más que si hay unos 
puntos que se van a modificar en cuanto a cuál va ser 
el modelo que se juntaban en Guadalupe, y había otra 
concentración en el zócalo, posiblemente habrá unos 
movimientos para evitarlas”, agregó.

Mónica Díaz de Rivera, la primera secre-
taria de Igualdad Sustantiva de Género, 
confirmó que le solicitaron su renuncia, 
que ya estaba acordada.
La feminista informó que es un tema 
que tanto ella como el gobernador, 
Luis Miguel Barbosa, acordaron. Los 

motivos son de salud, personales y polí-
ticos.

Se desconoce quién ocupará el cargo, pero, aunque 
parece probable Vianey García Romero, la subsecreta-
ria de Género, tiene 28 años y eso obligaría a modificar 
la Constitución Local.

El esfuerzo oficial se hace, pero los ambulantes del 
Centro Histórico rechazaron los sitios que les ha ofrecido 
el gobierno municipal para ser reubicados. Entre ellos, 

Unidades Habitacionales y vialidades como 
la 25 Poniente-Oriente.
El presidente municipal, Eduardo Rivera, 
comentó que esos sitios están bien 
ubicados y los informales pueden tener 
-además del permiso- seguridad y buenas 

ventas.
“Ya se les está ofreciendo directamente 

a las organizaciones de ambulantes, en concreto a los 
que se encuentran en el Centro Histórico y ninguno de 
ellos ha accedido a poderse ubicar en esos puntos de la 
ciudad”, comentó.
Indicó que se les han hecho dos notificaciones para que 
puedan ser empadronados y reubicados. Lalo Rivera ade-
lantó que sigue el proyecto de remodelación del Mercado 
Amalucan, y otros dos inmuebles de ese giro en la ciudad. 

La violencia en el sur del estado está a la alza, la tarde 
del martes, en Izúcar de Matamoros, sicarios a bordo de 
una camioneta abrieron fuego en contra de una mujer y 
un hombre mientras estaban al interior de una vivienda 
en el barrio de Santa Catarina.
Los hechos ocurrieron alrededor de las tres de la tarde, 
sobre la Privada del Bosque, en contra esquina de calle 
Primavera, donde se registró una gran movilización poli-
ciaca debido a las múltiples detonaciones.
Según testigos los agresores viajaban a bordo de una 
camioneta desde la cual abrieron fuego en contra de 
Margarita “N” y Oscar “N” de 25 y 33 años, ambos con 
domicilio en el mismo barrio.
Margarita recibió tres impactos de arma de fuego, dos 
de ellos en la pierna y uno más en la espalda, mientras 
que Oscar un impacto en una de sus piernas.
Los sicarios escaparon sin que haya noticias de su para-
dero. La violencia en el sur no tiene límites.

El mediodía de ayer miércoles se desató un enfrentamiento 
armado en las inmediaciones de la tienda Soriana CAPU, 
entre policías y vendedores ambulantes, supuestamente 
agremiados a la “28 de Octubre”.
Los primeros reportes señalan que habría al menos cuatro 
personas heridas, entre ellas un elemento uniformado. El 
hecho propició pánico entre los transeúntes y movilizó a 
elementos de las Policías Estatal y la Municipal, además 
de decenas de comerciantes que llegaron en auxilio de 
sus compañeros.
La tensión en la zona se mantuvo toda la tarde y no se 
informó de detenidos. 
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REDada

EXSECRETARIO DE GOBERNACIÓN 
NIEGA PRESIÓN A ARTURO 

ZALDÍVAR POR GUARDERÍA ABC
Fernando Gómez-Mont negó haber presionado al minis-
tro presidente de la SCJN, Arturo Zaldívar, en el caso 
de la Guardería ABC

PUTIN AMENAZA 
CON ENVIAR TROPAS A 
DONETSK Y LUGANSK

El presidente Putin advirtió que en caso de una agresión 
de Ucrania el estado ruso enviará tropas a Donetsk 
y Lugansk

ZVEREV OFRECE DISCULPAS 
POR CONDUCTA “INACEPTABLE” 

DURANTE ABIERTO DE ACAPULCO
El alemán Alexander Zverev golpeó tres veces con 
la raqueta la estructura donde se encontraba el juez 
de silla del torneo en Acapulco

PREMIAN A MÉXICO 
POR “MEJOR SERIE 
DE MONEDAS 2022”

Las cinco nuevas monedas de 20 pesos de México com-
pitieron contra una de 20 pisos de Filipinas y una de 200 
tenges de Kazajistán
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EU, malas relacionesFrenando A.
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DEL REPORTERO

Semana Santa y Feria de Puebla serán 
oxígeno para las tiendas en Puebla
Puebla, Pue. Para el segundo trimestre del 
año se espera un repunte en las ventas 
de entre 70 y 80 por ciento derivado de 
la Semana Santa y la Feria de Puebla, así 
lo dio a conocer la Cámara de Comercio, 
Servicios y Turismo en Pequeño de Puebla 
(Canacope).

El presidente César González Morales, 
celebró que poco a poco se esté regresan-
do a la normalidad, debido a que esto va 

la Canacope a recuperarse, después de dos 
años de pandemia por el Covid-19, donde 
hubo cierres o cambios de giros.

Mencionó que lo que va de 2022 el cre-
cimiento económico se encuentra en una 
buena recuperación, incluso mejor que el 
2021, por lo que explicó que como sector 
continuarán trabajando de la mano con el 
gobierno del estado para evitar se incre-
menten los contagios del SARS-COV-2.

“Vamos bien, vamos creciendo afortu-
nadamente vamos mejor que el año pasa-
do, para esta temporada estamos esperan-
do un repunte con el tema de la procesión 

Protección Civil, la Secretaría de Seguri-
dad Ciudadana (SSC), Tránsito Municipal, 
Economía, Turismo y Cultura apoyarán para 
en la circulación y organización viacrucis.

El secretario dijo que por la pandemia 
habrá cambios en la logística, sin embargo 
el evento no se suspenderá, pues es uno 
de los atractivos turísticos que generan 
gran interés, ya que se esperan a 250 mil 
personas.

“Ayer (22 de febrero) fue la primera 
reunión que se dio a conocer todos los 
protocolos del Comité Organizador, por 
instrucciones del presidente municipal, es-
toy participando en el mismo comité como 
representante del Ayuntamiento”, declaró.

Aclaró que la ruta será misma que sea 
aplicado en años anteriores, sin embargo 
habrá nuevos lineamientos para evitar la 
propagación de Coronavirus.

“La ruta va a ser la misma, nada más 
que si hay unos puntos que se van a modi-

se juntaban en Guadalupe, y había otra 
concentración en el zócalo, posiblemente 
habrá unos movimientos para evitar esta 
concentración”, dijo.

Dijo que tienen 40 días para la organi-
zación de este evento, por lo que se está 
tomando en cuenta todas las propuestas 
de los participantes del comité organiza-
dor.  ALMA MÉNDEZ / SILVINO CUATE

En un clima donde retumban los tambores de guerra entre 
Estados Unidos y sus socios de la Comunidad Económica contra 
Rusia, por la invasión a Ucrania, y la diplomacia va quedando a 
un lado, el presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador 
lanzó acusaciones de injerencista al gobierno demócrata de 
Joe Biden y calla ante las sugerencia y amenazas de invasión 
del republicano Donald Trump.
Para empezar, el martes el secretario de Estado de Estados 
Unidos, Antony Blinken, pidió a México mayor rendición de 
cuentas en los casos de periodistas asesinados en el país 
uniéndose a senadores demócratas y republicanos estadou-
nidenses que han denunciado la ola de violencia que afecta a 
la prensa mexicana.
Está claro que llevó intención el breve mensaje que es la primera 
declaración de un miembro del gabinete del presidente Biden 
sobre el tema, Blinken solicitó además más protección para 
los periodistas mexicanos haciendo énfasis en la ola criminal 
que ha cobrado la vida a 5 de ellos según el Comité para la 
Protección de los Periodistas.
“El alto número de periodistas asesinados en México este año 
y las continuas amenazas que enfrentan son preocupantes. Me 
uno a quienes piden mayor rendición de cuentas y protección 
para los periodistas mexicanos. Mi corazón está con los seres 
queridos de aquellos que dieron su vida por la verdad”. dijo el 
diplomático en un mensaje en su cuenta de Twitter.
En menos de 24 horas y luego que el Secretario de Estado 
pidiera mayor rendición de cuentas en los casos de periodis-
tas asesinados y mayor protección para estos, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador afirmó que Antony Blinken 
actúa de manera injerencista. 
“Desde luego es muy lamentable que haya asesinatos de perio-
distas, ya lo sabemos, nada más que en todos los casos se está 
actuando, no hay impunidad, no son crímenes de Estado. Y si 
el jefe del departamento de Estado del Gobierno de Estados 
Unidos interviene, pues yo pienso que no sabe, no está bien 
informado de esta situación porque no hay crímenes de Estado.
“Y sí es muy lamentable que pierdan la vida periodistas por 
distintas causas que además estamos atendiendo. (...) Y pedirle 
de favor que se informe y que no actúen de manera injerencista 
porque México no es colonia de Estados Unidos, ni es un pro-
tectorado. México es un país libre, independiente, soberano”, 
comentó López Obrador. 
En su mañanera de Palacio Nacional, el mandatario federal 
aseguró que Blinken está mal informado y lo llamó a dar una 
explicación de por qué Estados Unidos financia a sus adversarios.
“Pues yo creo que (Blinken) está mal informado porque, de lo 
contrario, estaría actuando de mala fe, lo que él está soste-
niendo no es cierto. Pero, en Estados Unidos, los Gobiernos 
tienen esa mala costumbre y de que sean candil de la calle y 
oscuridad de la casa, no de ahora, eh, pues estamos recordando 

lo del intervencionismo del Embajador de EU en un asunto que 
nos duele profundamente.
“Y también eso demuestra de que existe mucha vinculación 
entre los grupos conservadores de México con el Gobierno de 
Estados Unidos. A mí me gustaría que, ya que está actuando 
y está opinando el señor Blinken, que nos informe el por qué 
están financiando a un grupo opositor a un Gobierno legal, 
legítimo. ¿Por qué le están dando dinero al grupo de Claudio 
X. González?, que me responda eso”, pidió López Obrador.
El tema lo abordó durante un largo rato de su conferencia y 
en ocasiones sin pregunta de por medio, pero no dijo nada 
de las declaraciones de “su amigo” Donald Trump, quien el 
miércoles sugirió en uno de sus incendiarios comentarios, 
ahora sobre Ucrania y Rusia, al considerar que las acciones 
militares de Vladimir Putin han sido “geniales” y que incluso 
deberían implementarse en la frontera sur de Estados Unidos, 
con México.
“Esto es genial”, dijo Trump al describir las acciones de Putin 
en la frontera con Ucrania, donde ha desplegado más de 
150,000 soldados.
El republicano se refiere a que Putin declarara dos territorios 
de Ucrania como “independientes”, así justifica su ingreso. “Eso 
es maravilloso”, la invasión expresó en una entrevista a Clay 
Travis y Buck Sexton. “Y va a ingresar y ser un pacificador. 
Esa es la fuerza de paz más fuerte… Podríamos usar eso en 
nuestra frontera sur”.
 “Van a mantener la paz bien. No, pero piénsalo. Aquí hay un tipo 
que es muy inteligente… Lo conozco muy bien. Muy muy bien”.
De eso, que mande Estados Unidos comandos armados a 
la frontera con México como fuerza de pacificación y si es 
necesario invada el país para evitar la entrada de ilegales no 
recibió respuesta de López Obrador, quien en este momento 
tiene pésimas relaciones con nuestro principal socio comercial, 
Estados Unidos, que está a punto de empezar una guerra 
contra Rusia y requiere solidaridad, no reclamos por algo 
que nos preocupa a todos, la violencia mexicana que aterra.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Prácticamente no hay índice de mortalidad en el mundo que 
sea más alto que el de México, por lo que se refiere a Covid-
19. En la mayoría de los casos, aparece en un primer lugar. 
Pero, a la hora de hacer números, nada cuadra.
Para entender mejor el análisis, se recomienda consultar el 
sitio especializado en estadísticas sobre el Covid-19: https://
www.worldometers.info/coronavirus/
Al 4 de febrero, México llevaba 35 mil 243 casos nuevos en 
24 horas, con 5 millones 141 mil 291 casos acumulados. En el 
rubro de muertes, sumaba 309 mil 417 y 588 nuevos decesos.
El portal señala que México tiene una población de 131 millones 

093 mil 121 personas y ha aplicado 14 millones 404 mil 278 
pruebas para detectar COVID; es decir, 109 mil 878 pruebas 
por cada millón de personas.
Aparentemente, por cada 10 personas, una ha recibido una 
prueba. Pero aquí hay algo peor: las cuentas del portal apuntan 
2 mil 360 muertes por millón, que es una cifra alarmante. 309 
mil 417 defunciones, en total.
Aquí es donde hay que tomar en cuenta que, la pandemia va 
para tres años.
Si el número total de pruebas se divide entre tres, dan 4 millones 
801 mil 426 por año. Esta simple operación aritmética expone 
el problema: ¿4 millones 800 mil pruebas son suficientes para 
identificar lo que ocurre en una población de 100 millones, 
redondeando?
La respuesta es muy simple: sería suficiente si se hiciera un 
muestreo como lo marca la estadística, para que fuera repre-
sentativo de toda la población, pero esto no es así. Las pruebas 
se hacen sin ninguna lógica de muestreo sino como se van 
ofreciendo a lo largo y ancho de toda la República.
Y, además, el virus tendría que darse una sola vez en las 
personas que enferma, para que pudiera descartarse en los 
que ya lo padecieron.
Pero esto, tampoco es cierto. 
Por otra parte, tampoco puede considerarse que el número de 
pruebas se haya repartido en el mismo número de personas 
porque usualmente, cuando alguien enferma se hace la prueba 
al menos una vez más, lo que reduce la cantidad de exámenes 
distribuidos entre la población.
Esto quiere decir que los 14 millones 404 mil 278 pruebas no 
se aplicaron a igual número de individuos, sino que muchas 
se dieron en las mismas personas, lo que permite inferir que 
el verdadero número de mexicanos que se han hecho una 
prueba, es mucho menor. 
Si ese número llegara a 10 millones en realidad, significa que 
menos del 10 por ciento de toda la población ha tenido acceso 
a una prueba.
Por lo anterior, el tamaño de las muertes (309 mil 417 defun-
ciones) es tan grande respecto al número de casos (5 millo-
nes 141 mil 291 casos acumulados). En pocas palabras, 14 
millones de pruebas para más de 100 millones de personas 
en tres años no es una cifra baja, sino un fracaso absoluto en 
el control de la pandemia.
Así que hay dos conclusiones. La primera es que el país está 
hambriento de pruebas para ubicar al Covid-19 pero no de 
ahora, sino desde que inició la pandemia.
Y la segunda es que, si usted se ha hecho una prueba, considé-
rese afortunado porque representa a una minoría en este país.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

en la Feria de Puebla para poder participar 

VIACRUCIS EN PUEBLA 
BAJO PROTOCOLO SANITARIO
El secretario de Economía y Turismo del 
Ayuntamiento de Puebla, Alejandro Cañe-
do Priesca informó que ya iniciaron las 
mesas de trabajo para la organización del 

viacrucis, donde se tomará medidas para 
evitar contagios Covid-19.

Dijo que se harán actividades dividida 
en dos acciones, el primero es el recorrido 
que organiza la arquidiócesis, junto con la 
Universidad Popular Autónoma del Estado 
de Puebla (UPAEP) y otros grupos. 

Además de la atención a la Ciudad, 
donde el gobierno municipal, a través de 
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Upaep recordó a chofer y 
universitarios asesinados 
en Huejotzingo
Puebla, Pue. El rector de la Universidad 
Popular Autónoma del Estado de Puebla 
(UPAEP), Emilio Baños Ardavín, recordó 
la muerte de los estudiantes de medicina 
de Francisco Javier Tirado, José Antonio 
Parada, Ximena Qijano, estudiantes de 
medicina de la BUAP y la UPAEP y Josué 
Emmanuel Vital, chofer de Uber quienes 
fueron asesinados en febrero de 2020.

En su memoria pidió orar por ellos y 
sus familias. “Nos comprometemos en la 
construcción y exigencia de una cultura 
de Justicia y Paz”, publicó en su red social.

En su momento, Baños Ardavín señaló 
que antes del inicio de la pandemia por 
COVID-19, Puebla se vio sacudida por 
el vil asesinato de estos jóvenes, cuyos 
cuerpos fueron abandonados en un pa-
raje del municipio de Huejotzingo y tan 
fue el impacto de sus muertes que desen-
cadenó el más grande movimiento estu-
diantil.  ALMA MÉNDEZ

Canirac apoyará a periodistas 
con Internet y energía 
eléctrica en sus restaurantes

Puebla, Pue- Con la participación de 50 
restaurantes la Cámara Nacional de la 
Industria de Restaurantes y Alimentos 
(Canirac), lanzó la campaña “Café Inspira 
una Nota,” con el objetivo de reconocer el 
trabajo del gremio periodístico y ofrecer 
espacios seguros para desempeñar su la-
bor informativa.

La presidenta Olga Méndez Juárez, 

Canirac en la capital de Puebla y otros 
municipios ofrecerán un lugar con inter-

net y energía eléctrica para hacer su tra-
bajo acompañados de una bebida.

Destacó que la labor que desempeñan 
los reporteros, fotógrafos y camarógrafos 
es muy importante porque mantienen in-
formada a la sociedad sobre los aconteci-
mientos diarios.

Expresó que desafortunadamente el 
gremio periodístico está enfrentando se-
rios problemas de inseguridad y se re-
quiere de ofrecer espacios seguros en 
donde puedan redactar sus tuits y notas 

para radio, prensa escrita y televisión.
“Siempre he pensado que hay ocasio-

nes y oportunidades en las que podemos 
hacer pequeños actos que marquen la 
diferencia, es por eso que el día de hoy 
lanzamos este programa denominado un 
café inspira una nota, con la intención pri-
mero de valorar el trabajo que hacen los 
reporteros (...) A lo mejor va un poquito 
tomada de la mano con lo que ha pasado 

 ALMA MÉNDEZ

SE GRADÚAN 70 DOCENTES EN INNOVACIÓN EDUCATIVA

Anáhuac pone la primera 
piedra del Nuevo 
Desarrollo Universitario
Puebla, Pue- Con una inversión de 248 mi-
llones de pesos y un terreno de 2 mil 500 
metros cuadrados, la Universidad Anáhuac, 
puso la primera piedra del Nuevo Desarrollo 
Universitario.

tecnología de punta y dará a los universitarios 
un apoyo para poder aportar a su formación 
profesional.

El rector José Mata Temoltzin, aseguró que 
-

versiones más fuerte que han realizado en la 
institución, brindará la oportunidad de desa-
rrollar y mejorar sus habilidades.

será la piedra de la esperanza, debido a la des-
ventaja que existe actualmente entre la juven-
tud de todos los estratos de la sociedad donde 
es importante el tener antes que el ser, donde 
están siendo manipulados de que el éxito de 
la vida consiste en la imagen en la belleza en 
el número de links, es por ello que la Anáhuac 
dijo apostarle al humanismo y al trabajo.

Por lo que llamó a verlo como un sitio de 
“encuentro”, porque nada suple lo presencial.

Cabe mencionar que la Universidad 
Anáhuac cuenta con 3 mil 500 alumnos quie-
nes cursan alguna de las 23 licenciaturas, 11 
posgrados, nueve especialidades y un docto-
rado. La casa de estudios tiene 58 REVOE.

La creación de este nuevo espacio tiene el 
objetivo de dar mejores instalaciones a todos 
sus estudiantes.  ALMA MÉNDEZ

Por medio de una colaboración conjun-
ta y en convenio con el Sindicato de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) 
Joven Sección 51 Puebla, se llevó a cabo 
la entrega de constancia a candidatos a 
maestros en Innovación Educativa, por 
parte de la Universidad de Los Ángeles, 
sede Zacatlán, Chignahuapan y Chilchotla, 
donde se graduó la primera generación de 
70 docentes.

Los maestros cursaron 26 mate-
rias entre las que destacan: Filosofía de 
la Educación, Investigación Educativa, 
Estrategias de Enseñanza, Teorías de 
Aprendizaje, Liderazgo, Gestión y Dirección 
Escolar, Evaluación Educativa, entre otras, 

-
ciben un reconocimiento de la Secretaría 

de Educación Pública (SEP) y la Dirección 
General de Profesiones (REVOE).

Durante su intervención, Víctor Erik 
Ramírez Aguilar, Secretario de SNTE Joven 
Sección 51, reconoció el impulso a los docen-
tes para participar en su profesionalización 
para fortalecer la educación desde las aulas.

Destacó que, mediante su trabajo, los 
maestros tocan muchas vidas, pueden in-

personalidades, por lo que urgió a los gra-
duados a dar un mejor ejemplo, pues ade-

“La forma de enseñar en la escuela ha 
cambiado mucho durante los últimos años 
debido a la introducción de las nuevas tec-
nologías, pero también ha cambiado la ma-
nera en que se realiza la educación, pues se 

debe hacer desde un aprendizaje conjunto 
en el que todas las personas son activas, es 
por ello que la innovación educativa es un 
proceso que implica un cambio en la ense-
ñanza y se basa en cuatro elementos fun-
damentales: las personas, el conocimiento, 
los procesos y la tecnología”, acotó.

Finalmente, el rector de la Universidad 
de los Ángeles (UDEA) Miguel Muñoz 
García, recalcó la responsabilidad de las 
instituciones educativas en la formación 
de valores y la función de estos en la pro-
blemática contemporánea, felicitó a los 
graduados y a sus familias, así como a 
todo el equipo académico y administrati-
vo que está tras el logro de la generación 
de maestros en el área de Innovación 
Educativa.  ALMA MÉNDEZ
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Crece el número 
de poblanos con 
problemas renales
Puebla, Pue. La entidad poblana ocupa 
el cuarto lugar nacional con enfermos re-
nales, 10 millones de personas padecen 
enfermedad crónica, de los cuales más 
160 mil se encuentran en fase terminal, 
informó Dr. Baldomero Rodríguez, médi-
co internista y nefrólogo de la clínica de 
Hemodiálisis de Oriente.

En conferencia de prensa, explicó que 
los riñones permiten la eliminación de los 
residuos que provienen de la destrucción 
de las células del organismo y de la diges-
tión de los alimentos; regulan la cantidad 
de agua y de electrólitos, como el sodio 
(sal), el cloro o el potasio en el organismo.

el funcionamiento de los riñones provoca 
un desequilibrio en las sales minerales y 
en el agua, pudiendo provocar compli-
caciones severas, conocidas como insu-

mediante procedimientos de diálisis o he-
modiálisis o, en su defecto, de trasplante 
renal, lo que incrementa progresivamente 
el costo de atención.

Por su parte, el médico Jorge Cabrera, 
exhortó a la población a llevar una vida 
sana, así como fomentar la cultura de la 
donación y recordó que será el próximo 
10 de marzo se conmemora el Día Mundial 

población la difusión promoción, preven-
ción y un diagnóstico temprano de las en-
fermedades renales.

“Si una persona tiene dos riñones sa-
nos, quizá pueda donar uno a alguien 
para salvarle la vida”, concluyó. 

        ALMA MÉNDEZ

Aún varios hoteles sin 
reabrir en Puebla, ayer el 
Fiesta Inn Express resurgió
Puebla, Pue. La Asociación Poblana de 
Hoteles y Moteles, se congratuló por la re-
apertura del hotel Fiesta Inn Express, pues 
aseguró que Puebla puede despegar en 
materia turística y ocupación hotelera, pues 
cuantos más hoteles haya mayores visitas 

-
jará en la reactivación económica en este 
rubro ante la cuarta ola de Covid-19.

Esto después del anuncio de la reaper-
tura del hotel Fiesta Inn Express Puebla 
Explanada, contará con 138 habitaciones, se 
encuentra estratégicamente ubicado dentro 
del centro comercial Puebla Explanada, uno 
de los más modernos de San Pedro Cholula, 
que está a cinco minutos de la Universidad 
de las Américas, 13 minutos de la armado-
ra Volkswagen y a 30 minutos del Centro 
Histórico de Puebla y del Centro Comercial 
Angelópolis.

El presidente Manuel Domínguez Gabián, 
mencionó que aún existen varios hoteles ce-
rrados entre ellos NH Finsa, Royalty, Palacio 
San Leonardo, adelantó que los últimos dos 
reabrirán entre marzo y abril sus puertas al 
público.

Domínguez Gabián, mencionó que du-
rante estos últimos meses se han abierto 
tres hoteles en el Centro Histórico, que son 
cerca de 100 habitaciones.  ALMA MÉNDEZ

Ómicron mantiene a 287 
poblanos hospitalizados; en 
24 horas 148 infectados
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud de 
Puebla registró 148 nuevos infectados 
de Coronavirus, en comparación con 
los datos de ayer son 2 casos más, 
también se contabilizaron 10 muertos, 
actualmente hay 151 mil 898 casos po-
sitivos acumulados y 16 mil 857 falle-
cidos.

El secretario de Salud, José Antonio 
Martínez García, explicó que en todo el 
Estado hay mil 663 casos activos dis-
tribuidos en 62 municipios, es decir el 
Covid-19 tiene presencia en el 28.50 
por ciento de la entidad.

Además, se tienen registrados 287 
pacientes hospitalizados, de los cuales 

38 están graves por lo que requieren 
ventilación mecánica asistida.

En su turno, la titular de la Secretaría 
de Gobernación (Segob), Ana Lucia 
Hill Mayoral, informó que hay un reo 
contagiados que están en el Centro 
de Internamiento Especializado para 
Adolescentes (Ciepa).  SILVINO CUATE

DIF Municipal impulsa protección de derechos 
de mujeres, niños y adolescentes

Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla  
llevó a cabo la Segunda Reunión con 
Presidentas de los Sistemas DIF de 
Municipios Conurbados; un encuentro 
para el intercambio y enriquecimiento de 
perspectivas sobre la protección de los 
derechos de mujeres, niñas, niños y ado-
lescentes en el estado.

Durante esta mesa de trabajo, el 
SMDIF de Puebla compartió casos espe-

la violencia de género y para la protección 
integral de menores de edad.

Otros esquemas fueron presentados 
por parte de las Presidentas participantes, 
los cuales se caracterizaron por contener 

mecanismos de apoyo, asistencia y cana-
lización para los sectores más vulnerados.

Asistieron las titulares de los Sistemas 
Municipales DIF de Santa Isabel Cholula, 
San Pedro Cholula, San Andrés Cholula, 
San Juan Cuatlancingo, Huejotzingo, 
Coronango y San Gregorio Atzompa. 

                                       REDACCIÓN
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Ayuntamiento de Puebla financiará 
los mejores proyectos turísticos de 
jóvenes emprendedores

ASESINOS DE LOS 
ESTUDIANTES DE 
LA BUAP, UPAEP Y 
CHOFER DE UBER EN 
HUEJOTZINGO MERECEN 
LA PENA MÁXIMA
Puebla, Pue. Este 24 de febrero se 
cumplen dos años del asesinato de 
los tres estudiantes universitarios y un 
conductor de Uber, éstos son Ximena, 
José Antonio, Francisco Javier y Josué 
Emanuel, hecho que ocurrió en la junta 
auxiliar de Santa Ana Xalmimilulco, en 
el municipio de Huejotzingo, ante este 
acontecimiento, el gobernador Miguel 
Barbosa informó que está por iniciar la 
etapa de juicio oral y en próximos días 

-
tra los presuntos responsables.

Recordemos que fueron Agentes 
de la Fiscalía General del Estado y de 
Seguridad Pública, quienes detuvieron 
a Felipe Hernández Tlapetla, “El Piruli”, 
líder de la banda que en febrero de 
hace dos años asesinó en el carnaval 
de Huejotzingo a tres estudiantes de 
medicina de la BUAP y de UPAEP.

“Me pronunció porque se aplique la 
pena máxima a los asesinos de los es-
tudiantes de medicina y al conductor 
de Uber, tengo información de que se 
inicia la etapa de juicio oral y que ya es 

así es que esperemos que con la au-
tonomía del poder judicial y con pleni-
tud de jurisdicción imponga la máxima 
sanción dentro de los límites de pena-
lidad”, dijo.

Barbosa Huerta señaló que este he-
cho fue una tragedia enorme, hecho 
que marcó al momento que se vivía y 
que evidenció los niveles de criminali-
dad que en ciertos lugares de Puebla 
había, que han mejorado en algunos, y 
que otros se han complicado más, y en 
ese tiempo Huejotzingo tenía una con-
dición muy compleja en cuanto a segu-
ridad pública.

Aseguró que la parte que correspon-
de a la investigación ya se ejercitó, al 
igual que las acciones penales corres-
pondientes en contra de los presuntos 
responsables, sin embargo los defenso-
res de los posibles involucrados se dedi-
can a alargar los procedimientos.

Dijo que la Fiscalía General del 
Estado de Puebla (FGE) ha manteni-
do comunicación con los padres de 
una de las víctimas, de nombre José 
Antonio Parada Cerpa de nacionalidad 
colombiana.

Barbosa Huerta señaló que, tras este 
hecho el mensaje es que no se pueden 
llevar a cabo festejos incontrolables, 
por ello pidió a los Ayuntamientos ser 
responsables y brinde la seguridad ne-
cesaria en cada festividad, a pesar de 
los usos y costumbres de cada demar-
cación.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez presentó el concurso de jóvenes 
emprendedores, donde el ayuntamiento 

para el municipio de Puebla.
Rivera Pérez detalló que, para este 

concurso tendrán que ser evaluados 50 

través de una serie de preguntas realiza-
das por los jueces, posteriormente se van 

En la etapa dos, se presentan los 20 

los 3 ganadores, estos serán acreedores 
a 40 mil pesos para el primer lugar, 30 
mil para el segundo, y 20 mil pesos para 
el tercero.

El alcalde indicó que el gobierno muni-
cipal inicia esta estrategia dirigida a la ju-
ventud de todo Puebla y a quienes quie-
ran consolidar su empresa o negocio para 
alcanzar su independencia económica.

Eduardo Rivera explicó que se le brin-
dará asesorías de expertos a los jóvenes 
que tengan previsto iniciar un proyecto. 
Además de que recibirán un seguimiento 
de cada plan de emprendimiento.

Señaló que los jóvenes tendrán que con-
vencer a los empresarios para que impulsen 
su idea de negocio en materia de turismo.

plenamente en ustedes, que ustedes no 
son el futuro, no representan el mañana, 
representan el presente, son una espe-

ranza presente, son ustedes los protago-
nistas de las cosas que se tienen que ha-
cer bien hechas para nuestro país y para 
Puebla”, dijo.

Dijo que el Ayuntamiento está com-
prometido en impulsar el talento de los 
jóvenes, ya que es indispensable que 
desarrollen sus capacidades, y cumplan 
sus sueños, ante un mundo cada vez más 
competitivo.

“Creemos en ustedes, tenemos un 
Centro Histórico hermosísimo, tenemos 
cultura tradición, gastronomía, pero es 
fundamental que vengan ideas nuevas 
creativas, proyectos que puedan de al-
guna manera convencer y entusiasmar a 
emprendedores”, dijo.  SILVINO CUATE

Despenalizar el aborto en 
Puebla, una deuda socialLos 217 ayuntamientos 

cumplieron ya en 
transparentar sus cuentas
De acuerdo al informe de ob-
ligaciones de transparencia 
2021, los 217 ayuntamientos 
de Puebla cumplieron en un 
86.32 por ciento en hacer la 
rendición de cuentas a las que 
están obligados, esto a través 

Por lo anterior, en Comis-
iones Unidas de Asuntos Mu-
nicipales y Transparencia, se 
aprobó solicitar al Instituto 
de Transparencia y Acceso a 
la Información del Estado de 
Puebla a colaborar con los 214 
ayuntamientos y tres concejos 
municipales, para fomentar la 
publicación, difusión y man-
tener actualizada y accesible la 
información en los portales de 
internet y del Sistema Nacional 
de Transparencia y Protección 
de Datos Personales.

Para lograr esto, diputados 
locales dieron lectura al exhor-

to dirigido al Instituto de Trans-
parencia del Estado de Puebla 
colabore con los 217 ayunta-
mientos para fomentar su par-
ticipación y de cumplimiento al 
artículo 60 de la Ley de Trans-
parencia.

Diputados resaltaron la im-
portancia de que en la entidad 
se dé cumplimiento por parte 
de los sujetos obligados para 
que estos difundan a través de 

-
net y la plataforma nacional de 
transparencia lo que les corre-
sponde como autoridades.

Parte de los argumentos 
que integran el punto de ac-
uerdo da cuenta que “toda 
persona tiene el libre derecho 
al acceso de la información, 
como un derecho humano, que 
es interpretado por la Supre-
ma Corte de Justicia de la Na-
ción”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. El diputado local por Morena, Carlos Evangelista con-

colectivos feministas y asociaciones civiles serán analizadas e inte-
gradas a la iniciativa que presentó en enero para lograr la despe-
nalización del aborto en Puebla.

Se comprometió a dar continuidad a las reuniones con estos 
colectivos, y establecer más mesas de trabajo que permitan ro-
bustecer la propuesta presentada el pasado 27 de enero, y en la 
cual se pide la aprobación para la Interrupción Legal del Embarazo 

ocho años contra quien obligue abortar a una mujer sin su con-
sentimiento. Carlos Evangelista precisó que la despenalización del 
aborto en Puebla se ha convertido en una deuda social, la cual 
debe estar lejos de protagonismos de ningún tipo.

A esta reunión acudieron representantes de los colectivos 

quienes estuvieron acompañadas por la ex diputada Estefanía 
Rodríguez Sandoval, quien en la legislatura pasada presentó una 
de las dos iniciativas para solicitar la despenalización del aborto.

Evangelista destacó que la iniciativa que presentó busca armonizar con 
la sentencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) que ca-

 AURELIA NAVARRO
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Criminales utilizan 
Anexos para esconderse 
y no ser capturados
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
Barbosa Huerta dio a conocer que en 
los anexos se esconden criminales para 
no ser capturados, por algún crimen que 
hayan cometido, por ello la administra-
ción estatal busca regular estos lugares.

Sin embargo, el funcionamiento de 
estos estaciona lo otorgan los ayun-
tamientos, no obstante, los gobiernos 
municipales no realizan algún tipo de 
supervisión.  Es por ello que el gobier-
no estatal ha tenido que intervenir para 
la clausura de anexos, pues hay quie-
nes lo usan como escondite.

“Hay un proceso de regulación que 
iniciamos nosotros porque efectivamen-
te deben de tener una forma de fun-
cionamiento, pero el problema es que 
el funcionamiento lo otorga los ayunta-
mientos y los Ayuntamientos la verdad 
pocas veces observan normas y se han 
vuelto los anexos en lugares o centros 
que albergan criminales hemos hecho 
nosotros varias clausuras de anexos y 
son lugares donde van a refugiarse cri-
minales que están siendo buscados.

Además. Barbosa Huerta se compro-
metió a presentar información de cuan-
tos anexos están registrados en todo el 
Estado y cuál es su normatividad exacta. 
En otro tema, luego de que la Secretaría 
de Infraestructura Comunicaciones y 
Transportes (SICT) informó que se da-
rán de 3 meses hasta 7 años de prisión a 
quien detenga el tránsito y la operación 
de los servicios de peaje, el goberna-
dor dijo que son personas de Chiapas, 
Veracruz y Oaxaca, quienes se dedican 
de manera profesional a tomar casetas, 
pero no son poblanos.

“Cuando teníamos mejor coordina-
ción con Guardia Nacional y con todos 
establecimos protocolos y dentro de los 
protocolos es el tiempo que podemos dar 
a manifestantes en bloqueos e hicimos 
varias acciones juntos, federación, estado 
y municipio en su caso para desbloquear 
vialidades”, expresó.  SILVINO CUATE

Se quedó sin titular la Secretaría 
de Igualdad Sustantiva

ONG’s en defensa de terrenos de Centro Deportivo “El Seminario”

Más de 2 mil desaparecidos en Puebla; Colectivo no desistirá y seguirá buscando

Además dijo que fue una “decisión de 
gobierno” y descarto que la exdiputada lo-
cal, Vianey García Romero fuera la nueva 
titular, ya que actualmente se desempeña 
como subsecretaria de Transversalidad 
de la Secretaría de Igualdad Sustantiva 
en Puebla.

“No es Vianey García, la propuesta de 

va a ser, me explico, no está excluida nadie, 
-

guien, eso es lo que quiero decir”, declaró.
Barbosa Huerta dijo que aún no se 

nadie está excluida y una vez que se ten-
ga el nombramiento se dará a conocer.

“Es una decisión de gobierno que yo 

creo que se debe de mejorar el concepto 
y la organización de la igualdad sustanti-
va en Puebla, eso es lo único que voy a 
decir, que hay que hacer una forma más 

-
ción de la igualdad sustantiva, no es la 
Secretaría de la Mujer, es igualdad sus-
tantiva”, asentó.

Barbosa Huerta reconoció la labor que 
hizo Díaz de Rivera Álvarez al frente de la 
dependencia, quien en días pasados com-
pareció ante el Congreso local como parte 
de la glosa del tercer informe.

Es importante mencionar que Díaz de 
Rivera Álvarez era de las pocas funciona-
rias que se mantenía en el gabinete des-
de agosto del 2019.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel Barbosa 

Rivera Álvarez de la Secretaría de Igualdad 
Sustantiva (SIS), y argumento que se su 
cambio se debe a que tienen que haber 

organización de la igualdad.

Integrantes de los colectivos Campos 
Verdes Unidos A.C. y Campos del 
Seminario piden la intervención del 
Ayuntamiento de Puebla para que se evi-
te la expropiación de 10 mil metros cua-
drados que por vía legal le corresponde al 
proyecto de construcción para el Centro 
Deportivo en los campos “El Seminario” y 
la preservación de estos.

En voz de Jorge Méndez los afecta-
dos explicaron que después de que se 
lograron tener los derechos de los 63 mil 
metros de terreno, y se concluyeron los 
trabajos de construcción del complejo de-
portivo, el año pasado, ahora se intenta 
inaugurar una obra incompleta.

Es así como solicitaron a la autoridad 
municipal se respete el proyecto original 
“integral” que abarca los 63 mil metros 
y no el que les fue construido de 53 mil 
metros, además acusaron que surgió una 
tercera persona de la que desconocen su 
origen, pero ya se hace llamar como pro-
pietario de una parte del terreno.   

Por ello piden también, aclarar a quien 
o quienes se les estarían dando los dere-
chos de los 10 mil metros faltantes de la 
obra, cuando esto le corresponde a los 
colonos del sur que por varios años lucha-
ron para obtener los 63 mil metros. 

-
tivo, (…) pero hoy a lo largo de estos años 

dónde de alguna manera intervienen au-
toridades y simplemente va en detrimen-
to de todos los colonos del Sur”.

Reconocieron que fue gracias a la inter-
vención de la ex regidora Rosa Márquez, 
como el año pasado se pudo resolver una 
chicaneada jurídica que tenía como pro-
pósito impedir el acuerdo y realización del 
Centro Deportivo de las colonias del Sur.

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue- María Luisa Núñez Barojas, 
fundadora del Colectivo La Voz de los 
Desaparecidos presentó el informe sobre 
el número de personas no localizadas en 
la entidad, la cifra es de casi 2 mil 882 en 
esta condición, lo que tiene al estado de 
Puebla en una crisis de desapariciones.

Barojas, quien el pasado 18 de febrero 
dio por concluida la búsqueda de su hijo al 
hallar sus restos luego de su desaparición 
en abril del 2017, hizo un llamado contun-
dente a las familias que tienen parientes 

sin localizar, a que no desistan de seguir 
buscando, aun cuando generen incomodi-
dad para ciertas autoridades encargadas 
de hacer el trabajo de localización.

Aseguró que aun cuando los restos 
de su hijo Juan de Dios, y de los herma-
nos Abraham y Vicente Basurto Linares, 
fueron hallados, el colectivo La Voz de 
los Desaparecidos no desaparecerá, por 

apoyando en la localización con o sin vida 
de los más de 2 mil 500 desaparecidos.

En el documento, informó sobre la 
Situación de la Desaparición de Personas 
en Puebla, se da cuenta que de acuerdo 
con datos del RNPDNO, recuperados el 01 
de julio de 2021, existen en el país al me-
nos 220 mil 280 personas que han sido 
víctimas de desaparición.

De estas el 40.63 por ciento, es decir, 
89 mil 493, permanecen sin ser localiza-
das, y de estas cifras, Puebla ocupa el oc-
tavo lugar entre las entidades con mayor 
cantidad víctimas con 9 mil 231 personas 
desaparecidas, no localizadas y localiza-
das, siendo cifras similares a las de la 
Ciudad de México o Nuevo León.

En otro apartado se expone, que el 
problema pudiera asociarse al tema de 
género, al haber mayor desaparición de 
mujeres que de hombres entre los 0 y los 
19 años de edad.

Si bien, estos datos son similares al 
promedio nacional, en el caso poblano 
se expone que, resultan extremos, por 
ejemplo, en el rango etario de 15 a 19 
años desaparecieron en Puebla mil 961 
mujeres y 618 hombres.

EL DOCUMENTO SERÁ ENTREGADO 
AL GOBIERNO DEL ESTADO
Este miércoles, Núñez Barojas junto con 
familiares de los hermanos Basurto e in-
tegrantes del colectivo que representa 
acudieron al auditorio de la Ibero Puebla, 
desde ahí anunció que este documen-
to será compartido al gobierno de Luis 
Miguel Barbosa, para su conocimiento.

“La desaparición por si sola nos impacta, 
nos rompe la vida, nos fractura y nos desplo-
ma, y luego el impacto de la búsqueda, (…) 
cuando ellos -Estado- nos quieren mantener 
ocupados, cabizbajos, llorando, diplomados 
en el suelo, muriéndonos de dolor, y de la 
tristeza, sale a relucir el coraje, el padre y 
madre que ya no le tiene miedo a la muerte, 
mucho menos al sistema. Se crean los co-
lectivos y son un dolor de cabeza para ellos. 
Claro que vivimos en un país y estado de 
desapariciones”.  AURELIA NAVARRO
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Se deben evitar leyes que no 
puedan cumplir, dicen diputados
Puebla, Pue. En Comisión de 
Asuntos Municipales, diputa-
dos locales acordaron revisar 
“más a fondo” los proyectos de 
propuestas que les sean turna-
dos para evitar caer en exigen-
cias que no puedan cumplir los 
alcaldes de los 214 municipios 
y los tres concejos municipa-
les Santa Rita Tlahuapan, San 
José Miahuatlán y Teotlalco.

De la propuesta para que 
los servidores públicos cuenten 

cargo, la diputada por el PT, 
Mónica Silva precisó que obli-
gar a los ayuntamientos a cer-

-
ra salir de sus competencias, 
porque los costos para obtener 
ese tipo de documentación son 
muy elevados, incluso impaga-
bles para las autoridades.

En la exposición de datos, 
esta propuesta fue respaldada 
por el diputado por Morena, 
Eduardo Castillo López, quien 
solicitó a sus homólogos ser 
cuidadosos antes de hacer 
planteamientos y, sobre todo, 
analizar a profundidad los 
puntos de acuerdo que lle-
gan a la comisión de Asuntos 
Municipales, para evitar apro-
bar leyes que representan cos-
tos elevados para los alcaldes.

“Hay que tener cuidado 
de lo que se aprueba, al rato 
vamos a meter a funcionarios 
públicos municipales en unos 
compromisos que ni ellos les 
alcanza. Hay que revisar más 
a fondo estos temas, hay que 
estar más atentos de lo que se 
pueda aprobar”.

El punto de acuerdo fue 
presentado por Morena, el 13 
de octubre del 2021, donde 
se expuso la importancia de 
generar convenios de colabo-
ración con entidades de certi-

servidores públicos que estén 
en función dentro de un go-
bierno municipal.

Dentro de esta misma co-
misión, se aprobó solicitar 
a los municipios desarrollen 
campañas de información y 
asesoramiento para ciudada-
nos que tengan la intención de 
abrir un negocio e iniciar con 
la recuperación económica en 
su región.

Los ayuntamientos y tres 
concejos municipales tendrían 
que facilitar los trámites, des-
cuentos en licencias y refren-
dos, para que se propicie de 
igual forma la presencia co-
mercial. El punto fue aproba-
do.  AURELIA NAVARRO

Yo Soy Udlap llama a comunidad 
a acompañar a Cecilia Anaya en 
la entrega del campus

Puebla, Pue- La noche de este miércoles, estudiantes 
de la Universidad de las Américas (UDLA), que mantie-
nen el plantón a las afueras de la institución, convoca-
ron a la comunidad a reunirse a las 8:30 de la mañana 
este jueves, para una posible entrega del inmueble.

Lo anterior se dio a través de Twitter denomina-
do Yo Soy Udlap, informaron que la rectora interina, 
Cecilia Anaya Berríos, acudirá al juzgado segundo 

con sede en Cholula, donde se iniciará la diligencia 
de la entrega de las instalaciones de la Udlap y re-

casa de estudios.
“Los esperamos vestidos de naranja, a atestiguar 

lo que será la posible entrega, es importante no en-
tramos al campus, mañana todos 8:30, los espera-

 ALMA MÉNDEZ
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POR 

MEGHAN GUNN

A SU VEZ, MUCHAS MARCAS RES-
ponden a esos nuevos facto-

res con la introducción de nuevas 
características y servicios, se indi-
ca en el informe de Accenture. Por ejemplo, 
en respuesta a las preocupaciones del consu-
midor sobre la salud y la seguridad, las cuales 
aumentaron debido a la pandemia, la cadena 
británica de supermercados Asda Stores intro-
dujo una máquina limpiadora que rocía sus 
carritos de compra durante 15 segundos con 
una solución antimicrobiana con carga elec-
trostática. 

Para aumentar la sensación de los compra-
dores de que están recibiendo un servicio muy 
personalizado y cultivar relaciones a largo 
plazo con sus clientes, la cadena de electróni-
ca Best Buy ahora ofrece consultas gratuitas a 
domicilio sobre qué televisor, por ejemplo, es el 
más adecuado para un espacio y un presupues-
to determinados. 

Y para aliviar las preocupaciones de los clien-
tes de contribuir al daño ambiental provocado 
en todo el mundo por los fabricantes de texti-
les, señala Accenture, la marca de moda Ralph 
Lauren anunció que está creando un sistema 
de teñido de “color bajo demanda”, que no pro-
ducirá aguas residuales. En 2025, la empresa 
planea utilizarlo en 85 por ciento de todos sus 
productos de algodón teñidos de un solo color.

Los compradores más jóvenes parecen ser 
los más impulsados por preocupaciones socia-
les en sus compras, y esa preocupación va en 
aumento.

 En los estudios realizados en 2019 por la 
empresa consultora de impacto social DoSo-
mething Strategic (DSS) se muestra que dos 
tercios de los jóvenes señalaron que el impacto 
social de una marca es importante para ellos. 
En 2020, el número aumentó notablemente 
hasta 85 por ciento. Mientras, únicamente 4 
por ciento de los miembros de la Generación Z 
señalaron que las marcas no tienen responsabi-
lidad social.

“La pandemia ha sido horrible y ha tenido 
muchas implicaciones duraderas en la forma 
en que los jóvenes ven el mundo”, afirma Marcy 
Huang, estratega de alto nivel de DSS.

Huang afirma que, además de la sustenta-
bilidad de los productos, los consumidores 
jóvenes toman decisiones de compra basados 
en una amplia variedad de temas sociales. Y to-
man en cuenta factores como la diversidad en 
los altos puestos de la empresa o sus políticas 
laborales. 

“Las causas no existen en el vacío”, señala. 
Huang añade que, para cultivar la lealtad de 
marca entre los compradores jóvenes con con-
ciencia social, las marcas deben involucrarse y 
comunicarse de forma constante y a largo pla-
zo. “Puede tomar meses desarrollar la lealtad y 
solo un segundo destruirla”, afirma.

Presión en el suministro
OTRA DE LAS COMPLICACIONES QUE 
experimentan las marcas que tra-
tan de mantener la lealtad de sus 

consumidores es la perturbación de la cadena 
de suministro en todo el mundo provocada 
por la pandemia. Aun los clientes más leales 
pueden ser captados por otros proveedores si 
no pueden obtener sus marcas favoritas. En un 
estudio realizado por McKinsey and Company 
acerca de las compras realizadas en la época 
navideña del año pasado se encontró que, de 
los seis de cada diez compradores a quienes se 
les dijo recientemente que algo que querían 
estaba agotado, únicamente 13 por ciento es-
tuvieron dispuestos a esperar. 

Alrededor de 70 por ciento de esos consu-
midores decepcionados dijeron que cambia-
ron de marca o de minorista. En el informe de 
McKinsey se señala que el gigante minorista 
Costco tuvo que responder a los cuellos de 
botella en su cadena de suministro alquilando 
sus propios barcos para transportar mercan-
cías entre Asia y América del Norte.

Sin embargo, de acuerdo con Nordhielm, de 
la Universidad de Georgetown, la escasez no ne-
cesariamente es algo malo para algunas marcas. 
Si una persona no puede encontrar su marca fa-
vorita de papel higiénico en el supermercado, 
es probable que compre cualquier otra marca 
que encuentre en los anaqueles. Sin embargo, 
los admiradores de algunas mercancías de alta 
gama están más profundamente identificados 
con sus marcas.

“La gran mayoría de los compradores de 
Apple son muy leales ante una falla y la perdo-
nan fácilmente”, afirma Nordhielm. “Ellos son 
los más dispuestos a esperar, los más dispuestos 
a adaptarse a las deficiencias en la cadena de 
suministro”. 

En el caso de otras marcas con clientes muy 
leales, afirma Nordhielm, la escasez en realidad 
aumenta la lealtad. Por ejemplo, Harley David-
son limita el número de motocicletas que fabrica 
cada año porque la escasez del producto lo hace 
más atractivo para los admiradores de la marca.

Entre las categorías de productos, la pande-
mia está modificando los factores que impul-
san la lealtad de marca en una gran variedad de 
formas complejas y cambiantes. El factor clave 
de todas ellas es el ascenso del consumidor en 
la relación constante entre vendedores y com-
pradores. Las marcas dispuestas a comunicarse 
de manera confiable y a cumplir sus promesas 
prosperarán, a diferencia de aquellas que sim-
plemente hablan de compartir sus valores con 
los clientes.

En palabras de Tina Wilson, de Nielson Out-
come, “hay un cambio de poder hacia el consu-
midor. Yel consumidor es una persona de 360 
grados con una necesidad estática que puede 
satisfacer con un producto o servicio”. 

ENTRE LAS CATEGORÍAS DE PRODUCTOS, 

LA PANDEMIA ESTÁ MODIFICANDO LA CONDUCTA DE LOS 
CONSUMIDORES. LOS COMPRADORES TIENEN MÁS OPCIONES QUE 
NUNCA, Y QUIEREN MARCAS QUE COMPARTAN SUS VALORES.
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Pese a estar cerca de 
base del Ejército, sujeto 
realiza detonaciones en 
Huejotzingo

El hombre recorrió las calles 
y tras los disparos, sin mayor 
problema se retiró sin que 
nadie lo detuviera

Huejotzingo, Pue- Vecinos de Xalmimilulco 
en el municipio de Huejotzingo, vivieron 
momentos de angustia, luego de que un 
sujeto realizará varias detonaciones al 
aire, en inmediaciones de la calle Aquiles 
Serdán, muy cerca de la base del Ejército 
ubicada en esa demarcación.

Los pobladores, exigieron la interven-
ción de las autoridades municipales dado 
que, aun cuando los disparos fueron lan-
zados cerca de la Base del Ejército qué 
se ubica en Xalmimilulco, ninguno de los 

 Fue en el grupo de “Xalmimilulco 
Informa”, donde los habitantes detallaron 
que el responsable de realizar las deto-
naciones al aire, fue un hombre robusto, 
mismo que viajaba a bordo de una mo-
tocicleta.

Previo al ataque, el hombre recorrió 
en varias ocasiones la calle y tras los dis-
paros, sin mayor problema se retiró sin 
que nadie intentará algo para detenerlo.

Derivado de este incidente, se exige a 
las autoridades reforzar la seguridad, esto 
luego de que, en años pasados, una si-
tuación similar provocará el fallecimiento 
de un menor que resultó herido por un 
disparo. CAROLINA GALINDO

Aparecen restos humanos embolsados 
en la zona del relleno sanitario

Elementos de la Policía 
Municipal se movilizaron 
para acordonar la zona 
en la junta auxiliar Santo 
Tomás Chautla por la 
aparición de restos 
humanos

Puebla, Pue. Sigue la ola de violencia 
en la capital poblana.

Este día miércoles fueron halladas 
dos bolsas negras con restos humanos 
cerca del relleno sanitario de Puebla.

Elementos de la Policía Municipal se 
movilizaron para acordonar la zona en 
la junta auxiliar Santo Tomás Chautla.

Los peritos de la Fiscalía General del 
Estado encabezan las primeras diligen-

cias y personal de Semefo realizan el 
levantamiento de los restos.

Ante los hallazgos de cuerpos sin 
vida en Puebla, esta mañana el gober-

nador Miguel Barbosa dijo que esta si-
tuación es producto de confrontaciones 
entre bandas delincuenciales. 

            REDACCIÓN

ATLIXQUENSE ELEGIDA POR LA NASA; 
PRESENTA PROYECTO COLMENA

Guadalupe Zapata Castro indicó que el proyecto está enfocado en la 
recolección de basura espacial

Atlixco, Pue- Originaria de Atlixco, 
Guadalupe Zapata Castro de 25 años de 
edad, fue elegida por especialistas de la 
NASA para presentar un proyecto espa-
cial.

La joven desde pequeña estuvo in-
teresada por descubrir el por qué de las 
cosas, hoy es un ejemplo de que los sue-
ños se cumplen todo con base al trabajo 
y dedicación, relató Guadalupe a Lo de 
Hoy, quien tuvo la oportunidad de estar 
dentro de un programa que la llevó a las 
instalaciones de la NASA.

“Es una competencia, en esta que so-
mos 60 de todo el mundo nos damos a la 
tarea de buscar en conjunto por que nos 
separan en equipos una solución a una 
misión, esto con los proyectos que noso-
tros ya traemos, esto quiere decir que en 
determinado momento podría dar pie a 
que lo realice la NASA” aseguro.

El proyecto que plantea está enfocado 

en la recolección de basura espacial y se 
pretende hacer con una serie de robots, 
mencionó que la inspiración se dio en el 
proyecto que fue lanzado por los jóve-
nes de la UNAM, denominado proyecto 
Colmena, en su caso se percató que son 
las hormigas quienes se dedican a limpiar 
cuando las hojas de los árboles caen, por 
lo que vio viable que se pudiera replicar 
en el espacio.

“Propuse que esta serie de robots tu-
vieran cierta tecnología y un algoritmo 

-
zar y descomponer tres tipos de basura 
espacial y una vez que la seleccione pue-
da tener un proceso de reciclado y reuti-
lizado”.

Actualmente Guadalupe estudia 
Ingeniería Aeronáutica en el Politécnico 
Nacional y pretende regresar al municipio 
de Atlixco en los próximos días para co-
menzar a recaudar fondos para presentar 

su proyecto en la NASA, y es que el viaje 
y la estadía representa un gasto de al me-
nos tres mil 500 dólares.

Por último, dijo sentirse muy contenta 
por lo que ha logrado sobre todo mostrar 
que todo lo que se proponga se puede 
lograr.  PAOLA AROCHE

Festival Internacional de Teatro Susana Alexander en Atlixco

El auditorio de Casa de Cultura como escenario principal, la 
ciudadanía podrá asistir a alguna de las 8 obras que presentarán 
compañías del Salvador, Cuba y Argentina

Atlixco, Pue. Del 25 de febrero al 8 
de abril, los atlixquenses podrán dis-
frutar de manera gratuita del Festival 
Internacional de Teatro Susana 
Alexander (FITSA), el cual llega a su 
edición número 30.

Con el auditorio de Casa de Cultura 
como escenario principal, la ciuda-
danía podrá asistir a alguna de las 8 
obras que presentarán compañías del 
Salvador, Cuba, Argentina y otras más 
de talla nacional que se han presentado 
con éxito en otras partes del país.

La Jefatura de Cultura y Tradiciones 
señaló que este evento de talla interna-
cional y que gira en torno a una de las 
mejores exponentes del arte escénico, 
será llevado a comunidades y juntas 
auxiliares del municipio con el objetivo 
de acercar el arte a la población.   
                   PAOLA AROCHE
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Apoyo para localizar 
a Jonathan y Miguel 
Campos; desaparecieron 
en Texmelucan

Jonathan y Miguel Campos Celso fueron 
vistos por última vez el 17 de febrero en las 
inmediaciones de San Rafael Tlanalapan

San Martín Texmelucan, Pue- Este martes, familiares de 
dos jóvenes denunciaron su desaparición en Texmelucan, 
por lo que pidieron el apoyo de la ciudadanía para loca-
lizarlos a través de redes sociales.

Los familiares informaron que Jonathan y Miguel 
Campos Celso fueron vistos por última vez el 17 de 
febrero, en el caso de Jonathan vestía sudadera gris, 
pantalón de mezclilla azul, botines cafés y como señas 
particulares tiene un lunar en la mejilla derecha y una ci-
catriz de aproximadamente 15 centímetros en la cabeza 
del lado izquierdo.

Mientras que Miguel, usaba sudadera gris, chamarra 
guinda, pantalón de mezclilla, botas de gamuza color ca-
mel y tiene una cicatriz en la muñeca izquierda, así como 
otra cicatriz en la barbilla, además tiene dos lunares del 
lado izquierdo del rostro.

Cualquier información que ayude a localizarlos será 
-

tes números: 221 283 81 42, (222) 241 64 02 y (222) 
214 64 05.  CAROLINA GALINDO

Todas las medidas, presentan 
Carnaval de Huejotzingo

Se realizará el 26 y 27 de febrero; contará 
con todas las medidas de seguridad e 
higiene establecidas

Huejotzingo, Pue- Este martes, autoridades municipa-
les de Huejotzingo presentaron detalles del Carnaval 
2022, que en su edición 154, se realizará con los pro-
tocolos sanitarios establecidos por la pandemia por 
Covid-19.

Lo anterior, tras dar una pausa, este año se con-
tará con todas las medidas de seguridad e higiene, y 

se realizará del 26 al 27 de febrero, donde no solo se 
espera la vista de los ciudadanos del municipio, sino 
de otros estados y países.

Los visitantes podrán disfrutar del gran espectácu-
lo de los danzantes y batallones de los distintos ba-
rrios, quienes lucirán los trajes típicos del carnaval: 
Zapadores, Indios, Turcos, Zacapoaxtlas y Zuavos.

Además, podrán presenciar la entrega simbólica de 
la Plaza de Armas a los Batallones de los 4 Barrios 

representación del Casamiento Indígena, el robo de la 
Dama y la quema del jacal.  REDACCIÓN
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Zaldívar acusa “operación” 
de Calderón para proteger a 

familia de Zavala en caso ABC; 
ella responde que es “mentira”
LA DIPUTADA MARGARITA ZAVALA ASEGURÓ QUE EL 

MINISTRO MIENTE AL ACUSAR A FELIPE CALDERÓN DE 
PRESIONAR A LA CORTE PARA PROTEGER A SU FAMILIA.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO / CUARTOSCURO
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EL PRESIDENTE de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar 
Lelo de Larrea, aseguró que recibió presiones 
durante el gobierno de Felipe Calderón para 
proteger a familiares de su esposa Margarita 
Zavala, por el caso del incendio en Guardería 
ABC de Hermosillo, Sonora, en 2019, en donde 
murieron 49 niños.

“Hoy puedo dar fe, de una operación de 
Estado para proteger a la familia de la esposa 
del presidente, para proteger a los altos funcio-
narios públicos de ese gobierno que hoy viene 
a hablar de Estado de Derecho y de autonomía 
y de no sé cuántas cosas, sin ninguna autoridad 
para decirlo”, señaló el presidente de la SCJN.

Durante la presentación de su libro 10 años 
de derechos. Autobiografía jurisprudencial, 
Arturo Zaldívar acusó que el entonces secretario 
de Gobernación, Fernando Gómez Mont, lo visi-

el proyecto de sentencia, en donde señaló las 
responsabilidades de funcionarios del IMSS y 
familiares de Margarita Zavala.

“En un momento me dice el secretario: ‘dice 
el presidente que no te apoyamos para esto” 
y le dije ‘dile al presidente que postuló un mi-
nistro, no designó un secretario de Estado, que 
yo no soy su empleado y no voy a llevar en mi 
conciencia la muerte de 49 niños. Y ahí terminó 
la plática”, contó.

Cuando ocurrió el incendió, que dejó más 
de 100 niños heridos, la estancia infantil tenía 
como socia a Marcia Matilde Altagracia Gómez 
del Campo Tonella, prima de Margarita Zavala.

Recordó que el caso de la Guardería ABC fue 
su “bautizo” como ministro y cuando asumió el 
cargo algunos de sus colegas trataron de sor-
prenderlo para que votara en favor del “autori-
tarismo” de Calderón, lo que no aceptó.

“Y el tamaño de la jugada que me quisie-
ron hacer mis compañeros ministros, chama-
queándome, pensaron que lo que yo, lo que 
iba a hacer era convalidar el autoritarismo de 
Felipe Calderón y su gobierno, y nunca, nunca 
se esperaron que yo iba a presentar un proyecto 
como el que presenté”, sostuvo.

Lelo de Larrea recordó que dio instrucciones 
de hacer público el proyecto de sentencia y en-
tregarlo a la prensa ante la posibilidad de no ser 
presentado ante el Pleno de la Corte. También 
dijo que recibió “amenazas veladas de compa-
ñeros ministros” y varias advertencias de dife-
rente tipo, hasta que se llegó a la discusión del 
tema por tres días.

En 2019, Arturo Zaldívar ya había decla-
rado que había sido presionado por el Felipe 
Calderón, quien ha negado que haya ejercido 
presión contra él o la Suprema Corte.

Esta mañana, la diputada del Partido Acción 
Nacional (PAN) y esposa de Calderón, Margarita 
Zavala, aseguró que el ministro de la Corte 
“miente” al asegurar que recibió presiones del 
exmandatario.

“Zaldívar Lelo de Larrea también miente al 
decir que hubo una operación para proteger a 
mi familia. La concesión fue de años antes que 
Felipe Calderón entrara a la presidencia. Y fue 
el propio gobierno federal el que denunció y ob-
tuvo órdenes de aprehensión incluso contra una 
pariente mía en sexto grado y otros”, escribió.

“Concéntrese en su trabajo que es la justicia 
en México y que poco ha hecho por ella en estos 
años”, enfatizó Zavala.

Miente Zaldívar, miente @ArturoZaldivarL 
Ayer, mientras gastaba el erario público en la 

presentación de su libro dijo que: mientras es-
cuchaba se le “ocurrió” “contarles una historia” 
y dijo muchas mentiras

Abro hilo
— Margarita Zavala (@Mzavalagc) February 
23, 2022




